

El sector cafetero, en especial los pequeños caficultores, no han podido acceder a lo que se pactó con el Gobierno.

**El sector agropecuario aprobó el miércoles una huelga nacional** a partir del próximo 19 de agosto, informó a Efe el vocero del Movimiento por la Defensa y la Dignidad de los Cafeteros de Colombia, Guillermo Gaviria.

Según Gaviria, **el mayor descontento proviene del sector cafetero** porque «los pequeños cultivadores no han podido acceder a los créditos y subsidios» y también porque el Gobierno no ha cumplido lo pactado en marzo pasado, cuando se levantó un paro del sector.

**La nueva protesta fue aprobada en una reunión realizada en Armenia**, capital del departamento del Quindío, productor de café por excelencia, a la cual asistieron además delegados de los productores de cacao, plátano, algodón, cítricos, papa, leche y «otros sectores del agro».

Gaviria explicó a Efe que el sector cafetero, en especial **los pequeños caficultores**, no han podido acceder a lo que se pactó con el Gobierno en cuanto a refinanciación de sus deudas con los bancos.

**En marzo pasado, luego 11 días de huelga que dejó millonarias perdidas por el bloqueo de carreteras y más de 70 heridos**, el Gobierno otorgó un auxilio llamado «Protección al Ingreso de los Caficultores» (PIC) de 145.000 pesos (unos 81 dólares) para la carga de 125 kilos que se aplica a todos los cultivadores del grano.

«**Faltó explicar a los campesinos la forma de acceder a esos auxilios**», dijo Gaviria quien subrayó que en cuanto a la refinanciación de deudas «casi no se ha avanzado».

**Agregó que el descontento del gremio**, otro de los motores de la economía colombiana, se da porque «no hay voluntad política» para avanzar en otros temas pactados como los costos de los insumos, la importación de café y que no se hagan proyectos de minería en regiones productoras.

**Gaviria citó como ejemplo el municipio de Andes**, en Antioquia (noroeste), un pueblo netamente cafetero, donde ya hay problemas por la minería.

**El líder del sector recordó que en Colombia unas 560.000 familias**

**dependen de la actividad cafetera** y que el Gobierno no puede pasar por alto sus requerimientos.

«**Le pido al Gobierno que le ponga atención al sector agropecuario** porque todos estamos trabajando a pérdida», señaló Gaviria quien dijo que los campesinos no ven que el campo sea una oportunidad de negocio de la cual se pueda vivir dignamente.

Gaviria se mostró esperanzado en que el presidente Juan Manuel Santos «**tome el toro por los cuernos**» y dé soluciones definitivas a los problemas del agro.

**El ministro de Agricultura, Francisco Estupiñán**, consideró que el paro convocado es injustificado, insistió en que el Gobierno está cumpliendo los compromisos adquiridos con los productores de café y reiteró la disposición de las autoridades al diálogo.

«**El Gobierno tiene clara voluntad de sentarse a dialogar** y discutir los problemas pero no acepta presiones ni bloqueos», dijo Estupiñán a periodistas.

El anuncio de paro se da justo en momentos en que el Gobierno **negocia con campesinos del Catatumbo**, región del departamento de Norte de Santander, fronterizo con Venezuela, el fin de un paro que iniciaron un paro el pasado 10 de junio.

Además, **los camioneros del país**, reunidos en tres gremios, manifestaron su solidaridad con los cafeteros y estudian si van a un paro ante las recientes alzas en los precios de los combustibles.

**Por:** EFE

<http://www.elespectador.com/noticias/economia/articulo-431564-sector-agropecuario-convoca-un-paro-partir-del-19-de-agosto>